

☆まちづくり ニュース



ホームページ

<https://tokiwadai.net/>

271号

2024年9月28日

常盤台の景観を守る会

常盤台まちづくり委員会

事務局 島田晴子 tel・fax 3960-3869

— 都心低空飛行問題について —

○ 東京地裁の判決はまさかの却下！

9月20日11:00~103号大法廷で中間判決がありました。処分内容と原告適格の二つについて木で鼻を括ったような却下という判決でした。棄却というのは内容を検討した場合で却下は所謂門前払いのことだそうです。ではこの4年間、騒音を測ったり打ち合わせや相談したり証人発言や傍聴に通ったりした労力と時間はなんだったのでしょうか。袴田事件にしろこの国の裁判は人生の大変な時間を浪費させて何とも思わないのでしょうか。

原告と弁護団はもちろん控訴の準備を始めています。彼らが力尽きないよう祈るばかりです。判決文ご希望があればコピー差し上げます。

○ 党首選挙行われる

自民党と立憲民主党のそれぞれ党首の選挙が行われ、新しい顔が生まれました。それに伴い衆議院の解散選挙があるかも知れませんが、バザーは行いません。

地域のミニコミ紙としてあまり政治的なことは控えていますが、ジャーナリズム実践のはしごとしては権威追従ではなく権威批判の立場にいなければならぬと思っています。

○ 酷暑のため7・8月の「まちづくりニュース」をお休みしました

昨年も7月と8月を休刊しました。9月から月1回、月末に発行のペースに戻ります。よろしくお願ひ致します。

○ 昔の常盤台住宅地地図の展示

前号でもお知らせしましたが、常盤台1・2丁目の3つの時代別の地図を展示する予定です。それぞれ個人名が表示されていますので、プライバシーの侵害を恐れたのですが、今ではグーグルストリートもあるし、ゼンリンの地図もあるので、学生会制作の地図に出ていた電話番号は削除して展示することにします。

10月31日（木）～11月12日（火）
於 ギャラリー服部

また、昔の写真も若干展示します。最近引っ越しして来られた方にはぜひ見に来ていただきたいと思います。

○ バザーの報告

7月7日（日）10時～16時に常盤台小学校（投票所）前のK家ガレージ（いつもの所です）で、常盤台の景観を守る会のバザーを行いました。お買い上げ有難うございました。

いつも都知事選に合わせるなど選挙の人出を見込んでやっています。

公園の花づくりの会のマーマレードも出しました。最後の4個もNさんがわざわざ家まで買いに来られました。完売です。

毎年購入し下さるリピーターがいます。あの酷暑の中を1瓶のマーマレードを街のために買い求めに来て下さる方が何人もいたことに感謝の他はありません。挨拶ぐらいしか交流のないご近所と色々な話を楽しそうにしている姿があちこちに見られました。場所さえあればテーブルにお茶の用意ができたら良いのですが・・・

また、売れ残った時、ご厚意を生かせなかつた失礼を申し訳なく思っています。

江戸東京建物園の常盤台写真館

「街に写真館があつた」る展

秋らしくなつた二十三日（祝）、気にかかつて小金井公園内の江戸東京建物園を歩いてきました。ヒガンバナも咲いていて、今年の猛暑を脱して涼しい風が吹いていました。

常盤台から移築された丁写真館の特別企画が数ヶ月前からあり、今日が最終日なのです。

この日を選んだのは自論見があつて、企画展示が終つた後、残つたパンフレットを貰いたいと思つていたのです。恐らく余分に作つてあるだろうし、もし棄てるなら少しでも関わりのある常盤台の人達に配りたい。

受け付けを通して係の方に話をしてみると、

なんと大変好意的に受け容れて貰えました。着払いで送つて貰い、十月三十一日からのギャラリー服部での展示の際、来場者に差し上げようと思います。写真館が中心というよりあの時代やカメラが沢山写つていて、マニアには垂涎のパンフレットではないでしょうか。

同時に「写真が語る激動の一世紀 板橋区のいまむかし」も著者のご厚意で二割引きで販売します。板橋区全体のこととも良く解る本です。

江戸東京建物園は常盤台—池袋—新宿—武蔵小金井一（バス・小金井公園西口）まで一時間ちょっとです。秋のお散歩に一日か半日懐かしいお家やお店を楽しむことをお勧めします。

プラスティックごみ分別始まる

板橋区でも普通ごみからプラスティックごみの分別が始まっています。資源ごみの日に出すようになつていますが、あまり出ていないようを感じるのですがまだ徹底していないかも知れません。分別して改めてプラスごみの多さに驚きます。また、殆どの物にゴミの分別記号が付けられていたことに気が付きます。

ただ、プラスごみに出すには中味をきれいにしなければならないのが面倒なと、汚れを下水に流すと、薬品によるその濾過や浄化が必要になると思い、洗うのが躊躇されるのは私だけでしょうか。

「まちづくり協議会」に関連して

板橋区からアンケートのお知らせが投函されました。一二丁目住民がアンケート用紙を入手するには地域センター・図書館・区民事務所の他にはときわ台駅があるので、駅が一番近いと思つたのですが、なんと構内に入らないと貰えません。QRコードなどに慣れない人には不便です。お知らせと同時に用紙も配れば良かったのに、限られた人達からの情報しか集められないアンケートになつています。

区主導の「まちづくり協議会」の第三回は十月三日（木）十九時から南常盤台集会所（踏切を越えて川越街道近く）で行われる予定です。傍聴はできるので、関心のある方は少し前行つて手続きすると良いでしょう。

常盤台公園のはなづくり

はなづくりの会の始めからの参加者である丁さんが五月に亡くなつていました。最近身内の方だけのお葬式がほとんどになりましたが、お焼香に伺つてあと数ヶ月で百歳になられるところだつたと聞き、びっくりしました。「戦場での死が理想で、僕の戦場は公園」と言つていらしたほどで、現役のまま世を去りたいと思われていたのでしょう。晩年も常盤台公園の手入れに尽くして下さいました。花壇に座り込んで雑草を抜いていた姿が目に浮びます。作業をしながら人生訓のようなお話しを聞いたものです。お陰で公園はきれいに保たれていました。

ヤブカラシを少しづつ退治していく。同じように蔓を伸ばして他の植物の上に居座るものがありますが、名前は分りません。二本植えた皇帝ダリアの生育がアンバランスで、一本はすくすく伸びてあるのにもう一本は低いのです。これも理由は分りません。

マーマレードの上部、液に浸かっている部分が暑さのせいか変色したものがありました。食べてみて何ともありませんでした。保存料など入っていないので、冷蔵庫に入れ、なるべく早めに召し上がつて下さい。

